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在刚结束的2017中羽赛决赛场上，28岁的谌龙
又一次遇见23岁的安赛龙。

这是他们之间的第12次对决。“双龙”互不相
让，一直将比赛拖入决胜局。

最终，比分定格在21：13——世界排名第5的
谌龙战胜了世界排名第1的安赛龙夺冠，双龙之间的
胜负比也随之拉大到10：2，谌龙比安赛龙多赢8
局。这其中，还包括里约奥运会半决赛上的一战。

如果看二者一年来的排名曲线的话，安赛龙从第
3名稳步攀升到第1名，并成为新晋世锦赛冠军，无
疑是支上升势头极猛的“潜力股”。而谌龙这一年的
曲线波动巨大，从第5名一度掉到10名开外，近期
才陆续回暖。

所以，中羽赛决赛开赛前，不少人都为主场作战
的谌龙捏一把汗，担心这位奥运冠军“输在家门口”。

决赛前一夜，谌龙在接受采访时也透露出一丝隐
忧：“虽然从以往的交手记录来看，我赢得比较多。
但最近这一年安赛龙的进步和状态是大家有目共睹
的，明天一定会是一场激烈的比赛。”

“我会全力以赴。”谌龙坚定地说。

对谌龙来说，奥运会后再次唤醒求胜欲望是最迫
切的事。他不止一次在公开场合表态说，奥运会夺冠
后，他进入了一个新的阶段，成绩不是特别稳定，一
度对打比赛有些麻木，怎样找回初心，做到每一场比
赛都有对胜利的渴望，是他目前所面临的最大挑战。

中羽赛决赛，在和安赛龙的对决中他做到了。
第一局他以饱满的状态21：16先下一城，但第

二局安赛龙明显针对他作出了调整，发起了猛烈的攻
势，以21：14扳回一局。谌龙的短暂落败让现场观
众紧张不已，不禁为他大喊：“谌龙加油！”

第三局的谌龙表现出了强烈的求胜欲，没让安赛
龙再讨得便宜，最终以21：13战胜对手，继2015年
丹麦公开赛后，时隔两年再度捧起公开赛冠军。

赛后握手时，谌龙主动问安赛龙：“香港公开赛
你去吗？”

“对，我会去。”安赛龙答。
“那，香港见！”——这是“双龙”的约定，他们

已然做好成为彼此下一次对手的准备。
在林李相继步入35岁，不断被小将“黑马”爆冷的

时代，“双龙会”俨然正成为下一个羽坛传奇佳话。

记者从国家新闻出版广电总局电影局获
悉，截至11月20日，2017年全国电影票房突
破500亿元。这是中国电影票房首次突破500
亿元大关。

来自电影局的数字显示，截至11月20日
18时57分，全国观影人次达14.48亿，同比增
长15%。总票房中，国产影片票房为262亿元，
占比52.4%。全年票房过亿元的影片有78部，
其中国产影片为39部。

中国电影从2003年全面推进产业化进程
以来，票房持续走高，从2002年不足10亿元，

到2010年首次突破100亿元，2013年又迈过
200亿元门槛，2015年突破400亿元。

电影局有关负责人表示，中国电影将进一步

深化供给侧改革，加强青年电影人才的培养，提升
观影水平，讲好中国故事，进一步满足人民群众对
美好生活的需求。（新华社北京11月20日电）

入冬之后，伴随着连日来骤降
的气温，冰雪大省吉林迎来了新一
年的“雪季”，万科松花湖、北大
壶等多个国内著名雪场完成升级后
陆续开门迎客。

作为第十二届全国冬运会的雪
上项目举办地，北大壶滑雪度假区
今年新建了8人高速吊箱、6人高
速吊椅、4人吊椅等设施。雪场的
冬奥训练基地服务中心正式投入使
用，能为广大雪友提供更加专业、
贴心的服务。

同样位于吉林市的万科松花湖
度假区滑雪场也已开门迎客。总经
理赵兰菊表示，雪场在雪道建设、
配套设施和服务水平等方面进行了
全面提升。

针对国内较多的初级滑雪者，
万科松花湖度假区将初中高级雪道
比例设为4：4：2，同时提供越野
滑雪和跳台等场地，不同等级的滑
雪者互不干扰，能同时满足国际专
业赛事和家庭度假需求。万科松花
湖方面预计，本年度接待滑雪人次
有望突破40万大关。

吉林省东部的长白山区域也集
中了多个滑雪胜地。在近日举行的
万达长白山滑雪场开板仪式上，数
十名滑雪者手持横幅，队列整齐地
缓缓滑下，宣告着新雪季的开始。
该滑雪场共有43条雪道，其中有满足冬奥会比赛要求的高
级雪道9条，可同时容纳8000位滑雪者。

在长白山鲁能胜地滑雪场，新修建的桥梁横跨头道松花
江，进一步方便了滑雪场的对外交通，新桥建成后，从长白
山机场直达雪场仅需20分钟车程。

与阿尔卑斯、加拿大惠斯勒等世界滑雪胜地处在同一纬
度，吉林是滑雪度假区的黄金分布带，雪量大、雪质柔软、
气温适宜，山体条件好。多位雪场运营管理者表示，伴随着
2022年北京冬奥会的临近以及冰雪运动的进一步普及，预
计本雪季接待人数将大幅增长。（新华社长春11月20日电）

1986年，狄龙、张国荣、周润发主演的电影《英雄本色》成为世纪经典，这部电影不
仅是当年的香港电影票房冠军，也是整个华语影坛的一部经典之作。时隔31年，这部电影
的修复版终于在近日重映了。近日，该片在北京举行了一场重映首映礼，导演吴宇森更是激
动落泪。

众所周知，《英雄本色》是当年香港电影的黑马，票房冠军，获奖无数，香港票选最受
欢迎电影常年位居榜首，也是吴宇森、周润发、狄龙、张国荣等一众主创演艺生涯的转折
点。时隔31年，再次谈及这部作品，吴宇森依然很激动。他说：“周润发是一个很有想法的
演员，叼火柴也是他自己设计的，还有跛腿后在车库吃盒饭，都是他自己的真实写照！”而
提到已故的张国荣时，吴宇森更是感慨：“张国荣的角色才是最后的英雄本色，杰仔没有
错，不应承受这样的谴责，如果有机会可以重拍阿杰就好了！”当年的回忆历历在目，吴宇
森更是说起了自己为数不多的演艺经历，“我不是一个好演员，演台湾警官的时候多亏了张
国荣的指导。”

在这一次的重映首映礼上，最大的亮点莫过于张国荣的压轴“现身”。宋子杰的扮演者
张国荣去世已有14年，本次主办方经过精心布置，让“宋子杰”在荧幕中缓缓出现，五官
栩栩如生，现场尖叫声此起彼伏，曾经的经典画面重现宛若梦境。他在阳光下回眸一笑，在
黑夜里眼神坚毅。随着音乐缓缓减弱，他也在观众的注视下渐行渐远。

这一幕幕令台下的吴宇森几度哽咽泪目，他的一句“把电影贡献给亲爱的影迷，也给敬
爱的张国荣”更是引爆了其他人的泪点。据记者
了解，此次电影《英雄本色》为经过4K技术修
复版本，周润发、张国荣的盛世美颜也将完美重
现，同时粤语版也为原声引进，全方位地保证回
到英雄初见时的感觉。 （据《半岛晨报》）

11月20日，在2017年国际乒联世界巡回赛最后一个分站赛——瑞典公开赛上，经
历了世界杯和德国公开赛低迷的中国乒乓球队，在本站比赛中收获三金。其中除了许昕和
樊振东/许昕组合收获的男单、男双金牌外，从资格赛打起的沈阳籍国手陈幸同勇夺女子
单打冠军！

陈幸同在斯德哥尔摩经历了梦幻般的一周。低谷中的国乒，终于迎来陈幸同“一黑到
底”的惊喜。

瑞典一战金牌含金量足
20岁的陈幸同成为本站赛事中国队的最大“收获”。从资格赛跻身正赛之后，首轮她

便将日本选手平野美宇淘汰。
陈幸同与平野美宇虽不相熟，但却是有“故事”的。继去年世界杯夺冠后，平野美宇又

在今年亚锦赛上连胜3名中国女乒主力队员，达到了职业生涯的小高峰，被视为中国女乒
未来的最强劲对手。在今年杜塞尔多夫世乒赛前的封闭备战中，作为主力陪练的陈幸同，
曾是平野美宇的“替身”。她甚至以平野美宇式打法在队内赛中击败了丁宁，惊出教练组和
丁宁本人一身冷汗。陈幸同就曾告诉记者，她非常希望能够有机会在国际赛场与平野美宇
一争高下。此次两个人的交手，可以说是“真假平野美宇”之战。较量中，陈幸同很快找到了
克制平野美宇的战术，注意落点的变化，不给对手舒服的击球点，这也导致平野美宇迅速
崩盘。在技术实力差距并不悬殊的情况下，更懂得运用头脑的陈幸同，笑到了最后。

在次轮战胜了土耳其名将侯美玲后，陈幸同在通往决赛之路上，又击败了一周前在德
国公开赛夺魁的陈梦，以及今年世界杯冠军朱雨玲。在最终的女单决赛中，陈幸同经过7
局苦战击败了丁宁。面对陈幸同的猛攻，“大满贯”时常摇头，表示无奈。

从“默默无闻”到“一鸣惊人”
“这次在瑞典公开赛，我没有特别高的预期，也没有做特殊的准备，只是一场

场去拼，不过，这次夺冠的经历的确给我带来了信心上的巨大提升。”陈幸同给记
者发来微信说。

这是继年初的匈牙利公开赛后，陈幸同在本年度获得的第二个国际
乒联分站赛冠军。连续击败世界排名前5的高手，显然，这一次的单打冠
军含金量更足。在国内外赛场上，陈幸同还是公认的双打好手，4月份，她
搭档周雨为国乒第15次赢得亚锦赛混双冠军，沈阳女孩儿在第一次亚锦
赛之旅中，便有金牌入账；9月份，陈幸同携手孙颖莎，摘得奥地利公开赛
女双冠军。

从“默默无闻”到“一鸣惊人”，作为现今国乒唯一的沈阳籍国手，陈幸
同在女乒新生代中，先于孙颖莎和王曼昱等人突破了丁宁这一关，赢得了
胜利。目前，陈幸同师从“大满贯教练”李隼，成为了王楠、张怡宁、李晓霞
的同门师妹。陈幸同在最近两年中，就已经有过战胜李晓霞、刘诗雯的经
典战例。从主力陪练到在大赛中战胜国乒绝对主力，这样年轻的“巨人杀
手”值得期待！

经国际大赛打磨而出的“黑马”
陈幸同出生在沈阳辽中一个普通的教师家庭，是爱好乒乓球

的爸爸陈俊佼发现了她的天赋。陈幸同4岁半的时候，个子只比球
桌高出一点点，就能站在小板凳上打出令旁人惊叹的接发球。10
岁打进辽宁省队，16岁入选国家二队，17岁凭借全国锦标赛八强
的成绩升入了国家一队。在2014年的世界乒乓球青年锦标赛中，
陈幸同一人夺得三金，在同年龄段的国手中占据优势。尤其值得骄
傲的是，中国女乒是多少年没有出现过一个沈阳女孩了！

其实，20岁的陈幸同到了该出成绩的时候了。今年天津全运
会上，被寄予厚望的陈幸同成绩不理想。辽宁女乒主教练韩
阳告诉记者：“陈幸同之前的问题，在于进入状态比较慢，经
常是在0比1或者0比2的时候后发制人，但如果是
与低水平选手对抗是可以取胜的，与高水平选手对
抗，她就没有机会了。”从本站比赛的表现上来看，韩
阳说：“在国家队教练的指导之下，她逐渐在纠正这
个问题，比赛一开始从眼神到气势上都做出了调整，
开局阶段不再那么闷了，手上能打出来，也敢于喊出
来，为自己打气。” （据《沈阳日报》）

由胡歌、菅韧姿、陈龙、万茜等主演的电视剧《猎场》正在热播，随着剧情的发
展，从创业到发展一直追随郑秋冬（胡歌饰）的职场暖男惠成功，在熊青春（万茜
饰）的离开后，选择跳槽海珊贸易发公司。对此，不少观众大跌眼镜，纷纷在网上
留言，“没想到如此憨厚又细心的惠成功会选择在郑秋冬需要帮助的时候离开。”

“惠成功的人设要崩塌啊！”“惠成功以后会不会黑化？”带着观众的疑问，惠成功
的扮演者、中戏毕业的年轻男演员徐阁近日在接受《沈阳晚报》、沈报融媒记者微
信采访时回应说：“惠成功没有‘黑化’，只能说是‘灰化’。未来他还将跟郑秋冬
有交集，他只是身份发生了变化，但道德上没有变。”

剧中，惠成功工作兢兢业业，为人踏实肯干，给观众留下很深的印象。徐阁
坦言自己生活中跟惠成功性格挺像的，“我生活中是一个挺沉默寡言的人，和最
开始的惠成功性格还是蛮像的。后期可能因为身份的变化，角色性格也会不一
样。”《猎场》中惠成功和郑秋冬在职场上互帮互助，还有同居情谊，突然跳槽让人
觉得很惋惜。徐阁表示很多网友说惠成功“黑化”了，其实用“灰化”来形容比较
合理，“惠成功跟郑秋冬在后面还是会有交集的。但是惠成功，每一次出来，因为
他的身份不同，对郑秋冬的态度上也会逐渐地发生变化，但是唯一不变的就是他
从来没有害过郑秋冬。而且在郑秋冬需要帮助，或者遇到疑惑的时候还帮郑秋
冬解决疑惑。” （据《沈阳晚报》）

从主力陪练到“巨人杀手”
沈阳女孩陈幸同“一黑到底”

“双龙会”，下一个羽坛佳话
□新华社记者 刘娟




















 

《英雄本色》时隔31年后重映

吴宇森“再见”张国荣
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《猎场》职场暖男跳槽要“黑化”？

徐阁：生活中和惠成功还挺像的


